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DIVULGAÇÃO

O Boi Garantido conquistou o 33º título da história, com apuração do resultado nesta segunda-feira (30/06), no Bumbódromo de Parintins

Gols de Germán Cano e Hércules colocam o 
Tricolor das Laranjeiras nas quartas de final da 
Copa do Mundo

Fluminense 
surpreende Inter 
de Milão e vai às 
quartas do Mundial

Presidente do STF 
define Alexandre de 
Moraes como relator da 
ação do PSOL contra 
derrubada do IOF

Dólar acumula 
queda de 12% e 
Ibovespa sobe 15% 
no 1º semestre
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Partido pede medida cautelar para suspender 
a decisão do Congresso que derrubou o decreto 
do governo federal relativo ao aumento do IOF

NOVOS BOMBARDEIOS

MUNDO 8

Israel intensifica ataques a Gaza antes de negociações de cessar-fogo

‘Boi do Povo, Boi do Povão’

Com investidores de olho nas negociações co-
merciais dos EUA e à espera de dados econômicos, 
bolsa subiu nesta segunda (30) e dólar caiu
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Manaus viveu neste 
fim de semana mais 
uma grande compe-
tição do esporte que 
está no DNA de nossa 
cidade, a Copa Améri-
ca de Jiu-Jitsu Espor-
tivo 2025 realizada 
pela FAJJE, reunindo 
centenas de atletas. 
A White House Scho-
ol Jiu-Jitsu chamou 
atenção, alcançando 
1º lugar na categoria 
infantil (Kids) e 3º lugar 
geral, que é o somató-
rio todas as categorias.

Depoimento do presi-
dente da FAJJE, Prof. 
Luiz Neto:

“A Copa América 
de Jiu-Jitsu Esportivo 2025 
foi um sucesso internacio-
nal, com presença de atle-
tas de vários países, o que 
trouxe ainda mais peso ao 
evento. Pela primeira vez, 
dividimos a competição em 
dois dias: no sábado, as ca-
tegorias Kids (4 a 15 anos, 
faixa branca e graduados, 
Gi e Nogi); no domingo, 
Juvenil, Adulto e Master.

Fiquei impressionado com 
o alto nível técnico dos atletas 
mirins, especialmente com 
a atuação da White Hou-
se School Jiu-Jitsu, campeã 
geral no primeiro dia. Em 
segundo lugar ficou a equipe 
de Silves, e em terceiro, a 
Academy Jiu-Jitsu.

O desempenho das crian-
ças criou grande expectativa 
para o domingo e confirmou 
o que já sabemos: o Amazo-
nas é um celeiro de talentos. 
Muitos dos nossos atletas 
hoje brilham fora do estado 
e até em outros países, le-
vando com eles a força do 
nosso JiuJitsu.

Estou animado para o 
Norte Brasileiro, nos dias 
2 e 3 de agosto, e certo de 
que teremos outro grande 
evento. Seguimos traba-
lhando para elevar ainda 
mais o nível técnico das nos-
sas crianças, jovens, adultos 
e masters, consolidando o 
Amazonas como referência 
no cenário mundial.”

Esse resultado histórico 
ganha ainda mais relevância 
por acontecer logo após a 
equipe figurar entre as 10 
melhores do Brasil no Cam-
peonato Brasileiro da CBJJ, 
em Barueri, competindo com 
apenas 31 atletas inscritos. A 
sequência de desempenhos 
sólidos indica não apenas um 
excelente momento técnico 
da equipe, mas também uma 
cultura de desenvolvimento 
dos atletas que vai muito 
além do tatame.

Está claro que esta conquis-
ta foi construída com méto-
do e propósito,White House 
Jiu-jítsu aposta na qualidade 
do processo formativo. Isso 
começa pela base: desde os 
primeiros passos no “baby 
kids” até os juvenis e adultos.

O sucesso da escola é fru-
to de uma parceria com os 
pais, Masterfrigo e traba-
lho interdisciplinar que une 

Copa América de Jiu-Jitsu Esportivo 2025

Últimas
White House School Jiu-Jitsu brilha na Copa América 
FAJJE 2025: 1º lugar no Kids e 3º lugar geral

educação física, metodolo-
gia, preparação emocional 
e respeito à infância e tam-
bém nos disse o professor:

“Não somos os talentosos, 
somos os trabalhadores. A 
vitória é plantada nos deta-
lhes, no dia a dia, no cuidado 
com cada criança e adoles-
cente. Ninguém ‘nasce cam-
peão’, escreve-se o destino 
com consistência, resiliência, 
propósito, amor e fé.” (Prof. 
Ricardo Amaral Filho)

Além da técnica, o que 
diferencia a White Hou-
se é a formação de um  
espírito coletivo.

“Temos uma cultura viva. 
Cada criança que sobe no 
pódio leva junto o nome 
dos colegas que treinaram 
com ela. Aqui, não formamos 
campeões solitários, forma-
mos um time de verdade e 
que nunca desiste, luta até o 
último segundo.”, diz o Prof. 
Diogo Dutra.

“É emocionante ver que os 
nossos atletas entendem que 
representar a White House 
é carregar um valor, uma 
equipe, uma forma de ser. 
Isso se constrói dia após dia, 
nos treinos, nas conversas, no 
exemplo”, completa o Prof 
Lucas Campelo.

Os Números da Copa 
América FAJJE 2025, da 
White House School Jiu-
-Jitsu foram expressivos:

37 medalhas de ouro na 
categoria Kids

15 medalhas de prata
4 medalhas de bronze
Total de 451 pontos, ga-

rantindo o 1º lugar entre as 
equipes infantis

40 ouros, 18 pratas, 6 bron-
zes no somatório geral de 
todas as categorias (Kids, 
Juvenil,Adulto e Master), to-
talizando 499 pontos e o 3º 
lugar geral da competição.

Na categoria Kids da Copa 
América FAJJE 2025, a White 
House School Jiu-Jitsu de-
monstrou um desempenho 
técnico e coletivo de altís-
simo nível. 

Com 71 atletas infantis ins-
critos, a equipe conquistou 
56 medalhas, com uma taxa 
de vitória impressionante de 
78,9% dos atletas subindo 
ao pódio. 

Destacam-se as 37 meda-
lhas de ouro, que represen-
taram 66,1% das medalhas 
infantis, 15 pratas (26,8%) e 
4 bronzes (7,1%). 

A eficiência média foi de 
0,79 medalha por atleta, e 
a média de pontuação in-
dividual de 6,35 pontos por 
atleta, que mostra qualida-
de técnica e consistência 
do time.

Em abril deste ano, a White 
House competiu no Campe-
onato Brasileiro de Jiu-Jitsu 
CBJJ, em Barueri, com apenas 
31 atletas e ficou entre as 10 
melhores equipes do Brasil 
na categoria Kids.

Para o Prof Diogo Dutra, 
a experiência em Barueri foi 
um divisor de águas:

“Barueri mostrou que nossa 
metodologia funciona, mes-
mo diante das maiores po-
tências do Brasil. Voltamos 

de lá com mais confiança, e 
fazendo ajustes porque tam-
bém sabemos que aumentou 
a responsabilidade.”

“O mais valioso de toda 
conquista está nos atletas 
que formamos, disciplina-
dos, resilientes, parte de 

um time. Cada medalha 
é reflexo de um processo 
muito maior, de método e 
de compromisso além do 
resultado com as famílias. 
Tem crianças que a maior 
vitória é conseguir terminar 
um treino, outras já buscam 
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suas primeiras vitórias em 
competições e todos como 
time se ajudam para cada 
um alcançar seu objetivo.”, 
falou Prof Lucas Campelo.

A escola White House é 
estruturada com uma clara 
missão: formar pessoas, não 
apenas lutadores. Iniciando 
o trabalho com Baby Kids 
(3 a 5 anos) com foco no 
desenvolvimento motor, 
controle emocional, ludici-
dade, movimentos de luta, 
primeiras técnicas e vínculos 
com os professores passan-
do pela metodologia usada 
para o desenvolvimento das 
Crianças, também tem pro-
grama para Juvenis, Adultos 
e Masters.

Está é a lógica do ecossis-
tema de formação integral, 
da escola nos explicou Prof 
Lucas Campelo.

A White House não é ape-
nas um time de campeões. 
É uma escola para formação 
e desenvolvimento pessoal. 
Um lugar onde se aprende 
a valores coletivos, vencer, 
a cair, levantar-se dentro e 
fora do tatame.

“Se você é pai ou mãe e 
busca um ambiente saudá-
vel, seguro e formador para 
seu filho, nossas turmas co-
meçam a partir dos 3 anos 
de idade, no baby kids, e se-
guem por todas as faixas etá-
rias: infantil, infantojuvenil, 
juvenil, adulto e máster. Aqui, 
o Jiu-Jitsu é um caminho de 
crescimento para a vida. E se 
você já treinou antes e está 
parado, também também é 
bem-vindo nossa filosofia 
valoriza o esforço diário e 
iniciar com pequenas vitórias 
como o maior talento de 
todos. Agende uma aula ex-
perimental em uma de nos-
sas universidades!”convida o 
Diogo Dutra.

Os treinos ocorrem de se-
gunda a sábado, para todas 
as idades e níveis.

A White House School Jiu-
-Jitsu vive um momento es-
pecial que se mostra sólido 
com o resultado da Copa 
América FAJJE 2025
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Após a família da publicitária Juliana Marins acionar a Justiça para solicitar judicial-
mente uma nova autópsia no Brasil, a Advocacia-Geral da União (AGU) informou que 
vai cumprir voluntariamente o pedido.

O pedido foi feito pela Defensoria Pública da União (DPU) e a posição da AGU foi 
comunicada nesta segunda-feira (30) à 7ª Vara Federal de Niterói. O corpo passará pelo 
novo exame assim que chegar ao Brasil, previsto entre terça-feira (1º) e quarta-feira (2).

Destaque De olho

O árbitro amazonense Diomedes Reis conquistou a mais alta qualificação internacio-
nal da arbitragem de judô, tornando-se o primeiro profissional do estado a alcançar a 
categoria IJF International Referee (FIJ A), reconhecida pela Federação Internacional de 
Judô (IJF). A certificação foi obtida durante eventos oficiais da União Africana de Judô, 
em parceria com a IJF, realizados entre os dias 24 e 27 de junho, na cidade de Pretória, 
na África do Sul.

Editorial

Com foco em 2026, o TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) prepara 
desde agora uma cruzada contra o 
uso indevido de IA (Inteligência Ar-
tificial) por candidatos e eleitores.

A presidente do TSE, ministra 
Cármen Lúcia, instituiu um grupo 
de trabalho com especialistas da 
área. O foco é obter subsídios para 
as resoluções que vão guiar o pleito 
de 2026. Audiências públicas sobre 
o tema também estão previstas 
para o segundo semestre.

Os vídeos hiper-realistas feitos 
com IA — e que viralizaram nas 
redes sociais ao longo das últimas 
semanas — colocaram o TSE em 
alerta sobre um possível “caos” 

na campanha eleitoral do próximo 
ano.

O grupo vai discutir medidas de 
aperfeiçoamento ao Siade (Siste-
ma de Alertas de Desinformação 
Eleitoral), agilizando a interlocução 
entre o TSE e as plataformas digi-
tais para remoção mais rápida de 
conteúdo fraudulento.

A portaria que institui o grupo foi 
assinada na sexta-feira. Cármen fala 
em “debater e propor diagnósticos, 
pesquisas, programas, projetos e 
campanhas” destinadas à melhoria 
do combate às notícias falsas.

Entre os participantes estão a 
professora Dora Kaufman, uma 
das maiores pesquisadoras dos 

impactos éticos e sociais da IA; o 
cientista Silvio Meira, especialista 
em engenharia de software; e Bruno 
Bioni, diretor-executivo do Data 
Privacy Brasil.

Os especialistas vão atuar de 
maneira não remunerada, com o 
TSE arcando apenas as despesas 
de deslocamento até Brasília. Os 
valores previstos, entretanto, não 
foram divulgados.

Nas eleições municipais do ano 
passado, pela primeira vez, o TSE 
regulamentou o uso da IA na pro-
paganda de partidos, coligações, 
federações e candidatos. Os “deep 
fakes”, por exemplo, foram proibi-
dos. Também ficou restrito o uso 

de robôs no contato com eleitores.
A avaliação de técnicos da Corte 

Eleitoral, no entanto, é que esses 
artifícios estão cada vez mais en-
genhosos - e que esses avanços 
exigem a atualização constante e 
atuação rígida por parte das auto-
ridades eleitorais.

No mês passado, Cármen Lúcia 
manifestou preocupação especial 
com os impactos da IA na propa-
gação de discursos de ódio contra 
mulheres, o que pode ampliar a 
desigualdade de gênero na política.

“Em 2024, várias prefeitas com 
mais de 80% de aprovação, que 
poderiam se candidatar à reelei-
ção, desistiram, porque o que se 

plantava contra elas - a violência 
e os efeitos exponenciais de uma 
campanha de desmoralização - era 
enorme”, declarou.

Contudo, o uso da IA também vai 
ser discutido pelo grupo de traba-
lho sob a perspectiva positiva, ou 
seja, de que maneira a tecnologia 
pode ser uma aliada no combate 
à desinformação.

O ministro do TSE André Ramos 
Tavares é um dos entusiastas desse 
debate. “É impossível combater a 
divulgação de informações falsas 
apenas com ações pontuais, sem 
IA”, disse ele em abril, durante 
uma palestra no Tribunal Regional 
Eleitoral de São Paulo (TRE-SP).

TSE prepara ofensiva contra uso indevido de inteligência artificial em 2026
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IOF: AGU deve acionar Supremo nesta terça
A ação do governo 

para manter o decre-
to que aumentava o 
IOF (Imposto sobre 
Operações Financei-
ras) será ajuizada no 
STF (Supremo Tri-
bunal Federal) nesta 
terça-feira (1º), em um 
novo capítulo do em-
bate com o Congresso 
Nacional.

Depois de consultar 
a equipe econômica e 
fixar as premissas ju-

rídicas do processo, a 
AGU (Advocacia-Ge-
ral da União) trabalha 
nos ajustes finais do 
texto. A ação devetra-
mitar sob a relatoria 
do ministro Alexandre 
de Moraes.

A AGU vai alegar, 
essencialmente, que a 
derrubada do decre-
to pelo Congresso é 
uma medida incons-
titucional, pois não 
caberia ao Legisla-

tivo suspender um 
ato que faz parte do 
poder regulamentar  
do Executivo.

Técnicos da AGU 
avaliam que o aumen-
to da alíquota do IOF 
pode até ser interpre-
tado como uma medi-
da impopular, mas não 
extrapola as prerroga-
tivas da União — por-
tanto, não é passível 
de ser derrubada pelo 
Legislativo.

Embora a “munição 
jurídica” estivesse 
sendo discutida des-
de a semana passada, 
a AGU alertou o presi-
dente Luiz Inácio Lula 
da Silva sobre o atrito 
que a ação pode ge-
rar com o Congresso, 
em um momento de 
dificuldades na articu-
lação política.

Uma ala da AGU en-
tende que seria me-
nos desgastante en-

viar ao Supremo um 
parecer no âmbito do 
processo já ajuizado 
pelo PSOL, em vez de 
encampar uma ação 
própria. Lula, porém, 
estava convicto em 
“marcar posição”.

Três ministros do 
Supremo dão razão 
aos argumentos do 
governo, mas avaliam 
que o mais pruden-
te seria a Corte abrir 
um procedimento de 

conciliação, aos mol-
des do que ocorreu no 
caso da desoneração 
da folha.

Assim, o STF evitaria 
“entrar na briga” en-
tre os dois outros po-
deres, atuando como 
uma espécie de in-
termediador da bus-
ca por um consenso, 
sem precisar intervir 
tão diretamente por 
meio de uma decisão 
liminar, por exemplo.

Em Brasília, atua há oito anos na cobertura do Poder Judiciário. Natural de Pelotas (RS), venceu o Prêmio Esso em 2015 e o Prêmio Comunique-se em 2021. Passou pelos jornais Zero Hora, 
Estadão e Valor Econômico

Luísa Martins

E POR FALAR EM SAUDADE...
Verdade seja dita, este artigo de 

opinião foi reescrito. Comprometi-me 
para este mês apresentar uma análise 
do resultado das eleições legislativas 
de 18 de maio, inclusive quanto ao 
resultado dos Círculos das Comuni-
dades no estrangeiro. Mas, como é 
notório, muito aconteceu desde o 
dia 28 passado. Então, vamos a isso.

Evidentemente o dia 10 de Junho 
comemorou-se desde Lagos (Algar-
ve – Portugal) e por todo o mundo: 
o Dia de Portugal, de Camões e das 
Comunidades Portuguesas. Inúmeros 
discursos foram prestados e odes fo-
ram feitas a quem vive no estrangeiro; 
parou-se por ali: ficam os discursos, 
com letras vazias, feitas por assessores 

e dissonantes da praxis; mais uma vez, o 
lema “dar voz e ouvir as Comunidades” 
não saiu do papel.

Em março deste ano, e contra a 
vontade dos portugueses/as, caiu o 
Governo, dissolveu-se a Assembleia 
da República e convocaram-se as re-
feridas eleições (antecipadas) para 18 
de maio. O resultado naquela noite foi 
a vitória da AD, que aumentou de 80 
para 89 o número de deputados. Os 
grandes perdedores foram as esquer-
das, especialmente o PS cujo líder que 
havia apostado na queda do Governo 
acabou por “cair” antes do dia 19.

O efeito estava visto: AD em primeiro 
e o Chega aumenta sua bancada e 
torna-se o maior partido de oposi-

ção. Restavam ainda os resultados 
dos Círculos das Comunidades que 
confirmaram isso no dia 28 de maio: 
a AD fez mais dois deputados (tota-
lizando 91) e o Chega os outros dois 
(com 60 deputados); um deputado 
em cada Círculo no estrangeiro para 
ambos os partidos.

Convidado pelo Presidente da Re-
pública a formar Governo, o Dr. Luís 
Montenegro passa, no fim de maio, 
a organizar os nomes dos futuros 
Ministros e Secretários de Estado que 
tomaram posse nos dias 05 e 06 de 
junho. Próximo passo será apresentar 
o Programa de seu Governo, debatido 
e aprovado no dia 18 de junho pela 
Assembleia da República e quando 

isso ocorreu, finalmente e após 3 me-
ses, um Governo em plenas funções.

Espero sinceramente que tenhamos 
um período de estabilidade e que 
venham políticas públicas executáveis 
em prol das nossas Comunidades.

Sabemos que reiteradamente os 
programas de Governo apresentam 
temas como, por exemplo, “apostar 
no ensino português no estrangeiro”; 
“reorganizar os serviços consulares”; 
“melhorar e valorizar o associativismo 
de raiz portuguesa”; “incentivar a maior 
participação cívico-política”; “melhorar 
as políticas de atribuição da nacio-
nalidade”; “reduzir a burocracia” etc. 
Todos são essenciais, mas necessitam 
ser defendidos e postos em prática.

Nesse interregno, ou melhor no 
início deste mês, tendo sido eleito 
para a Assembleia da República mas 
ainda no Governo, o deputado José 
Cesário, cabeça de lista e eleito pela 
AD, foi por mim substituído na posse 
dos 230 deputados ocorrida no dia 03 
de junho. Nesse dia também elege-
mos o Dr. José Aguiar Branco para a 
Presidência da AR.

Todavia, e para surpresa geral das 
Comunidades, no dia 04 passado nos-
so então Secretário de Estado foi co-
municado que não continuaria mais à 
frente dessa função e seria substituído; 
com isso ele retornou ao seu devido 
lugar, que passou a ocupar no dia 05, 
e desde então deixei de ser deputado.

Por conta disso, alterei meus conta-
tos, mas permanecerei atuante e atento 
na defesa de nossas Comunidades, seja 
na função de Presidente do Conselho 
Permanente do CCP, que exerço com 
honra e responsabilidade desde 2016, 
seja como mais um cidadão que dedi-
cou sua ação a ser voz de quem vive 
no estrangeiro, a bem de Portugal.

No próximo mês farei uma aná-
lise das primeiras semanas da atual 
Legislatura e do Governo, seus des-
dobramentos e, principalmente, em 
relação à Secretaria das Comunidades 
no estrangeiro.

Então, até lá e bem hajam pela vossa 
atenção. Estamos juntos e pelas nossas 
Comunidades Portuguesas.

Professor Titular da Faculdade Nacional de Direito (UFRJ) Deputado luso-brasileiro na Assembleia da República – Portugal

Dr. Flávio Martins
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Cidades

O Barco Hospital São 
João XXIII fez 8,2 mil 
atendimentos, aju-
dando a desafogar 
os hospitais locais

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM) regis-
trou 12.961 atendimen-
tos durante o 58º Festi-

val de Parintins. O balanço é do 
período entre os dias 26 de junho, 
data da Festa dos Visitantes, até 
domingo (29/06), último dia de 
apresentação dos bumbás.

Os registros incluem os dois 
hospitais da cidade, Jofre Co-
hen e Padre Colombo, o Barco 
São João XXIII, a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) 
do município, os dois am-
bulatórios do Bumbódromo 
e outras estruturas que estão 
atuando integradas na Ope-
ração de Saúde montada pelo 
Governo do Amazonas para 
o evento.

À frente da coordenação da 
Operação de Saúde no Festival 
de Parintins (a 369 quilôme-
tros de Manaus), a secretária 
da SES-AM, Nayara Maksoud, 
avaliou como muito positiva 
a atuação dos mais de 1,1 
mil servidores do estado, do 
município e de organizações 
parceiras, que se empenharam 
para prestar um atendimento 
com qualidade a quem foi à 
festa e à população da cidade.

“Tudo saiu como planejado. 
Então, meu agradecimento es-
pecial a todos os profissionais 
que atuaram no atendimento à 
saúde e na estrutura montada 
durante o Festival de Parintins, 
o que nos permitiu oferecer 

Barco Hospital São João XXIII

DIVULGAÇÃO

SES-AM registra mais de 12,9 mil 
atendimentos de saúde, em quatro dias 
de apresentações no Bumbódromo

Festival de Parintins 2025

os serviços, com a qualidade 
e eficiência que essa grande 
festa merece. Atuamos em 
terra, com os hospitais, am-
bulatórios e ambulâncias para 
remoção, na água, com o Barco 
Hospital, e no ar, com UTI 
aérea”, disse Nayara Maksoud.

A secretária também agra-
deceu ao governador Wilson 
Lima pela confiança no tra-
balho das equipes de saú-
de, à Prefeitura, por meio da 
Semsa Parintins, à Fundação 
de Vigilância em Saúde Dra. 
Rosemary Costa Pinto (FVS-
-RCS), ao Corpo de Bombeiros 
e à Associação e Fraternidade 
Lar São Francisco de Assis, 
parceiros da operação.

“À essa equipe valorosa da 
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saúde, do estado e do mu-
nicípio, nossa mais sincera 
homenagem, por cuidarem 
com tanto empenho e res-
ponsabilidade de quem faz 
e de quem vive essa festa 
tão espetacular”, completou.

Estratégia inovadora
Na avaliação da secretária de 

Saúde, a estratégia do Governo 
do Amazonas em incluir o Bar-
co Hospital na operação desse 
ano foi bem assertiva. Foram 
8.225 atendimentos, entre o 
dia 25 de junho, quando a 
embarcação chegou a Parin-
tins, até domingo. Ancorado ao 
lado do Hospital Jofre Cohen, 
o barco deu suporte à unida-
de, fazendo os atendimentos 

clínicos de menor gravidade. 
Com isso, deixando os dois 
hospitais da cidade para casos 
mais complexos.

“Com essa estratégia, tive-
mos uma certa tranquilidade 
no Jofre Cohen e no Padre 
Colombo. Também gostaria 
de destacar o papel das UTIs 
aéreas, que fizeram a remoção 
de cinco pacientes para Ma-
naus, com toda a segurança, 
além das unidades terrestres 
que são as nossas ambu-
lâncias, presentes em vários 
pontos da cidade”, observou 
Nayara Maksoud.

De acordo com o informe 
de Saúde, os hospitais Jofre 
Cohen e Padre Colombo re-
alizaram, juntos, 3.916 aten-

dimentos. No Barco Hospital 
foram 8.225 e na UPA outros 
408. À noite, enquanto os bois 
se apresentavam, no Bumbó-
dromo, os ambulatórios Azul 
e Vermelho registraram juntos 
175 atendimentos.

Houve, ainda, o registro de 
29 remoções terrestres para 
hospitais, 11 atendimentos 
em unidade móvel terrestre e 
cinco remoções de UTI aérea 
para Manaus.

Vigilância em Saúde
Os números da vigilância 

apontaram 1.475 notificações 
de agravos à saúde. Entre os 
sintomas mais frequentes es-
tão mal-estar (19,8%), dor de 
cabeça (14,4%) e dor no corpo 

Idam atua na emissão de 30 registros no 
Cadastro Nacional da Agricultura Familiar CAF’s

FUnATI no combate à violência 
contra a pessoa idosa

O Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e Flo-
restal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam) encer-
rou, nesta segunda-feira 
(30/06), uma ação de emis-
são de Cadastro Nacional 
da Agricultura Familiar (CAF) 
em Lábrea (a 702 quilôme-
tros da capital). A atividade 
beneficiou 30 agricultores 
familiares, extrativistas e 
pescadores artesanais da 
Reserva Extrativista (Resex) 
Ituxi, situada no município.

A atividade, realizada em 
parceria com a Comissão Pas-
toral da Terra, teve início na 
quarta-feira (25/06) e, neste 
último dia, foi realizada uma 
reunião com o gerente da 
Unidade Local (Unloc) Idam/
Lábrea, Jefferson Pires Araú-
jo Filho, sobre o desenvolvi-
mento da produção agro-
pecuária nas comunidades 
rurais do município.

“A comunidade é distante e 
de difícil acesso, são cerca de 
três dias de barco, e, por con-
ta disso, fazia muito tempo 
que os produtores não rece-
biam ações de regularização. 

Durante o mês de junho, 
a Fundação Universidade 
Aberta da Terceira Idade 
(FUnATI) realizou diversas 
programações de conscien-
tização sobre a violência con-
tra a pessoa idosa, voltadas a 
diferentes públicos em Ma-
naus e nos municípios de Ita-
coatiara e Maués (distantes 
176 e 276 quilômetros de 
Manaus, respectivamente).

O Junho Violeta tem como 
objetivo alertar a sociedade 
sobre a importância de prote-
ger e respeitar os direitos das 
pessoas idosas, promovendo 
dignidade, saúde e bem-estar.

Em alusão à campanha, a 
Policlínica Gerontológica 
Darlinda Esteves Ribeiro, da 
FUnATI, promoveu rodas de 
conversa no projeto Saúde em 
Foco, abordando informações 
sobre o tema com pacientes  
e cuidadores.

O Grupo de Teatro Renas-
cer Izael Tavares, da FUnATI, 
apresentou a peça Espelho em 
escolas da Secretaria Muni-
cipal de Educação (Semed). 
Com arte, sensibilidade e infor-

Emitimos os documentos e, 
ainda, realizamos uma reu-
nião para orientá-los sobre 
a importância de ter os do-
cumentos em dia”, explicou.

Além do CAF, os trabalhado-
res receberam informações 
sobre o Cartão do Produtor 
Primário (CPP), documento 
essencial para acessar polí-
ticas públicas, como crédito 
rural e Programa de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA).

Ainda no encontro, o ge-
rente anunciou que a co-

mação, o espetáculo buscou 
despertar nos estudantes a 
importância do respeito, cui-
dado e valorização da pessoa 
idosa, promovendo reflexões 
sobre seus direitos em todas 
as fases da vida.

O reitor da FUnATI, Euler 
Ribeiro, participou de audiên-
cias públicas, mesa-redondas 
e seminários voltados à formu-
lação de políticas públicas para 
pessoas idosas. Ele reforçou o 
compromisso institucional em 

munidade será beneficiada 
com a implementação de 
um engenho de cana-de-
-açúcar que foi disponibili-
zado por outra comunidade 
do município que não pre-
cisa do equipamento.

“O retorno do funciona-
mento do engenho, desta 
vez na Resex Ituxi, onde há 
produção de cana-de-açú-
car, vai beneficiar agricultores 
familiares da reserva e das 
comunidades adjacentes”, 
frisou Jeferson Filho.

combater todas as formas de 
violência contra os idosos:

“Neste mês em que se refor-
ça a luta contra a violência à 
pessoa idosa, reiteramos nosso 
compromisso com a promoção 
do envelhecimento saudável e 
com o enfrentamento de todas 
as formas de negligência, abu-
so e discriminação. Que pos-
samos, juntos, construir uma 
cultura de respeito àqueles que 
tiveram o privilégio do enve-
lhecimento”, destacou.

EXTRATIVISTAS DE LÁBREAJUNHO VIOLETA

Campanha de regularização encerra nesta segunda-feira (30/06) na 
Reserva Extrativista (Resex) Ituxi

Ações de conscientização marcaram o mês voltado ao enfrentamento 
da violência contra os idosos
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(12,8%). As principais hipóteses 
diagnósticas foram mal-estar e 
fadiga (18,4%), síndrome gripal 
(14,8%), diarreia e intoxicação 
alimentar (10,7%).

As ações de Vigilância Sani-
tária resultaram na inspeção 
de 703 estabelecimentos de 
alimentação (barracas, ambu-
lantes, bares e restaurantes), 
68 barcos, 9 eventos privados, 
7 balneários, 32 serviços de 
hospedagem com distribui-
ção de 1.318 materiais infor-
mativos sobre boas práticas 
de armazenamento e conser-
vação de alimentos.

Já na prevenção ao HIV e 
Infecções Sexualmente Trans-
missíveis (IST), foram distribu-
ídos 17.264 preservativos, 5,2 
mil unidades de gel lubrificante 
e 398 autotestes para HIV, além 
de 4,7 mil materiais educativos.

A Vigilância de Violências 
e Acidentes distribuiu 2 mil 
materiais sobre prevenção à 
violência sexual contra crian-
ças, adolescentes, mulheres 
e trabalho infantil, além de 
realizar orientações em 35 
estabelecimentos (hotéis, 
balneários, barcos e eventos 
privados) e participar de duas 
realizações da Central Inte-
grada de Fiscalização (CIF) 
da Secretaria de Segurança 
Pública (SSP-AM).

A diretora-presidente da 
FVS-RCP, Tatyana Amorim, 
destaca que a integração entre 
estado e município tem opor-
tunizado vigilância em saúde 
sensível para identificar riscos 
à saúde. “É preciso atuar com 
agilidade na avaliação de riscos 
e nas intervenções oportunas. 
Estamos conseguindo isso com 
uma definição clara dos papéis 
de cada ente”, ressalta.



PMAM realiza prisões por violência 
doméstica em ações distintas na capital

A Polícia Militar do 
Amazonas (PMAM), 
em ações distin-
tas, prendeu dois 

homens na noite de do-
mingo (29/06) por crimes 
relacionados à violência 
doméstica. As ocorrências 
aconteceram em bairros das 
zonas leste e centro-sul de 
Manaus, resultando na de-
tenção de dois suspeitos e 
na condução das vítimas 
para a Delegacia Especia-
lizada em Crimes Contra a 
Mulher (DECCM).

Na primeira ocorrência, 
policiais militares da 23ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom) prende-
ram um homem de 41 anos 
após serem acionados via 

Ocorrências registradas 
na noite de domingo 
resultaram na prisão de 
dois homens suspeitos 
de agressão e ameaça 
contra mulheres, em 
bairros das zonas leste 
e centro-sul de Manaus

Corpo de Bombeiros resgata cachorro preso em 
grade após se assustar com fogos de artifício

PC-AM, PMAM e GCM prendem mulher por exploração 
sexual de adolescente em casa de prostituição

O Corpo de Bombeiros 
Militar do Amazonas (CB-
MAM) resgatou, na tarde de 
domingo (29/06), em Ma-
nacapuru (a 68 quilômetros 
de Manaus), um cachorro 
que ficou preso entre as 
grades de um portão após 
se assustar com fogos de 
artifício. Durante o resgate, 
os militares precisaram cor-
tar uma das grades de ferro 
para retirar o animal.

O sargento do CBMAM, 
Alunilson Machado, expli-
cou como a equipe realizou 
os procedimentos iniciais de 
segurança e analisou a si-
tuação para escolher o tipo 
de ferramenta mais seguro 
e eficaz para realização do 
resgate do cachorro.

“Como o animal estava 
muito assustado, resolve-
mos usar o corta frio para 
cortar um lado da grade e 
assim fazer a extração do 
animal da situação em que 
ele se encontrava. O ser-
viço foi feito sem maiores 
intercorrências e o animal 
foi entregue aos seus pro-
prietários”, declarou.

De acordo com Jackson 

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 38ª 
Delegacia Interativa de Polí-
cia (DIP) de Itapiranga (a 227 
quilômetros de Manaus), em 
ação conjunta com a Polícia 
Militar do Amazonas (PMAM), 
a Guarda Civil Municipal (GCM) 
e o Conselho Tutelar, pren-
deu em flagrante, no domingo 
(29/06), uma mulher de 40 anos 
por exploração sexual de uma 
adolescente de 16 anos. A pri-
são aconteceu no bairro Novo 
Horizonte, em Itapiranga.

Segundo o delegado Aldiney 
Nogueira, titular da 38ª DIP, 
as investigações começaram 
após denúncias que aponta-
ram a existência de uma casa 
de prostituição no município, 
com indícios de exploração 
sexual de adolescentes.

“Durante a operação, deslo-
camo-nos até uma residência 
que funcionava como bar. No 
local, encontramos jovens que 
confirmaram a realização de 
programas sexuais. Uma delas, 
sem documento de identifica-
ção e com aparência de menor 
de idade, teve sua identidade 
verificada nos sistemas de se-
gurança, confirmando que tem 

Magalhães, tutor do ani-
mal, o fato ocorreu devido 
à queima de fogos em co-
memoração a uma parti-
da de futebol realizada no 
município. O cachorro, que 
se chama Marley, acabou se 
assustando com o barulho, 
tentou fugir e ficou preso 
no portão da casa.

Após o susto, Jackson des-
tacou a rapidez e a eficiência 

apenas 16 anos”, explicou o 
delegado.

Conforme a autoridade po-
licial, a suspeita, que já possui 
outro estabelecimento seme-
lhante em Rio Preto da Eva (a 
57 quilômetros de Manaus), foi 
conduzida à delegacia e autu-
ada pelo crime de exploração 
sexual de adolescentes. O local 
foi interditado pela Polícia Civil, 
com apoio da Prefeitura Muni-
cipal, por operar sem alvará e 
praticar atividades criminosas.

A adolescente foi encami-
nhada ao Conselho Tutelar, 
que a entregará à sua família, 

rede de rádio para atender 
a uma ocorrência de briga 
familiar. Ao chegarem à re-
sidência localizada na rua 
Tomoda, bairro Parque 10 
de Novembro, zona centro-
-sul, uma mulher relatou 
que vinha sendo constan-
temente ofendida com pa-
lavras de baixo calão pelo 
marido e que, em outras 
ocasiões, ele já havia a agre-
dido fisicamente.

A vítima informou ainda 
que possuía diversos bo-
letins de ocorrência regis-
trados contra o agressor. 
Diante da situação, o suspei-

As ocorrências aconteceram em bairros das zonas leste e centro-sul de Manaus

to foi preso e ambos foram 
conduzidos à DECCM.

Em outra ação, por volta 
das 23h30, policiais milita-
res da 28ª Cicom prenderam 
um homem de 33 anos por 
ameaça, enquadrado na Lei 
Maria da Penha. A equi-
pe da PMAM foi acionada 
pelo Centro de Centro de 
Comunicações Operacio-
nais Policiais Militares (Ce-
copom), informando sobre 
uma ocorrência de violência 
doméstica na rua Caracol do 
Mar, Conjunto Cidadão 9, 
zona leste da capital.

Ao chegarem ao endereço, 

os policiais militares localiza-
ram o suspeito deitado em 
um cômodo da residência. 
A vítima relatou aos policiais 
que vinha sendo ameaçada de 
morte pelo ex-companheiro. 
O homem foi preso em fla-
grante e, juntamente com a ví-
tima, encaminhado à DECCM.

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
a informar atividades crimi-
nosas por meio do disque-
-denúncia 181 ou pelo 190. A 
identidade do denunciante 
será mantida em sigilo.

Policiais 
apreenderam 
um simulacro de 
arma de fogo e 
recuperaram o 
veículo utilizado 
nos crimes

DURANTE A AÇÃO

A Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), por meio da 15ª 
Companhia Interativa Co-
munitária (Cicom), prendeu 
dois homens, de 20 e 21 anos, 
na manhã desta segunda-
-feira (30/06), suspeitos de 
roubo. A ação ocorreu no 
bairro Cidade Nova, zona 
norte de Manaus. Duran-
te a ocorrência, os policiais 
militares apreenderam um 
simulacro de arma de fogo 
e recuperaram uma motoci-
cleta com restrição de roubo.

Por volta das 6h30, durante 
patrulhamento na avenida 
Napal, a equipe da PMAM 
visualizou uma dupla em ati-
tude suspeita, transitando 
em uma motocicleta de cor 
preta, sem placa de identi-
ficação. Ao perceber a apro-
ximação da viatura policial, 
o condutor acelerou para 
tentar fugir da abordagem, 
mas os dois acabaram cain-
do da motocicleta. Um dos 
suspeitos sofreu uma leve 
lesão na perna direita em 
decorrência da queda.

Durante a ação, foi cons-
tatado que a motocicleta 
possuía restrição de roubo. 
O veículo, com placa ori-
ginal QZV6A93, havia sido 
roubado cinco dias antes de 
um homem de 38 anos e, 
conforme informações apu-
radas pelos policiais milita-
res, estava sendo utilizada 
em outros crimes, incluindo 
um roubo a dois cidadãos 
que estavam em uma parada 
de ônibus.

Diante dos fatos, o sus-
peito ferido foi encaminha-
do a um Serviço de Pronto 
Atendimento (SPA) da zona 
norte para receber cuidados 
médicos. Em seguida, ambos 
os autores, juntamente com 
a motocicleta recuperada, o 
simulacro de arma de fogo 
e as vítimas, foram levados 
ao 6º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

do Corpo de Bombeiros para 
chegar ao local da ocorrên-
cia e realizar o resgate de 
Marley, sem causar danos 
físicos ao animal.

“Agradeço muito ao Corpo 
de Bombeiros por ter feito o 
resgate dele. Eles chegaram 
rápido. Estava só eu e minha 
esposa em casa e graças a 
Deus, ele (Marley) está aqui”, 
contou o tutor.

residente em outro município. 
O delegado destacou que o 
aumento de trabalhadores de 
outros estados em Itapiranga, 
devido à exploração de gás 
natural, tem contribuído para 
o surgimento de estabeleci-
mento voltado à prostituição. 
“É fundamental reforçar que 
a exploração sexual é crime, 
e as penalidades são ainda 
mais severas quando envol-
vem adolescentes”, afirmou 
Nogueira.

A mulher permanecerá à 
disposição da Justiça, aguar-
dando audiência de custódia.

EM MANACAPURUEM ITAPIRANGA

Militares precisaram cortar grade do portão para retirar o animal que 
tentou fugir depois de ouvir os barulhos

As investigações começaram após denúncias que apontaram a existência 
de uma casa de prostituição no município
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Política

O presidente do Su-
premo Tribunal 
Federal (STF), Luís 
Roberto Barroso, 

definiu, nesta segunda-
-feira (30), que o ministro 
Alexandre de Moraes será 
o relator da ação apresen-
tada pelo PSOL contra a 
derrubada do aumento do 
Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF).

Inicialmente, o caso tinha 
sido sorteado para o mi-
nistro Gilmar Mendes. No 
entanto, o ministro pediu 
a redistribuição ao pre-
sidente, já que Moraes é 
relator de outro processo 
do PL (Partido Liberal), que 
contestava os decretos do 
Executivo sobre o tema.

No despacho, o presiden-
te da Corte considerou o re-
gimento interno do STF que 
diz que “na ação direta de 
inconstitucionalidade por 
omissão, na ação declarató-
ria de constitucionalidade e 
na arguição de descumpri-
mento de preceito funda-
mental, aplica-se a regra de 
distribuição por prevenção 
quando haja coincidência 
total ou parcial de objetos”.

Para Barroso, como há 
importante grau de afini-
dade entre os temas das 
ações do PSOL e do PL, o 
caso foi redistribuído para 

Ministros do STF, Luís Roberto Barroso e Alexandre de Moraes

Presidente do STF define Alexandre 
de Moraes como relator da ação do 

PSOL contra derrubada do IOF

não haver risco de decisões 
contraditórias.

A Ação Direta de In-
constitucionalidade (ADI) 
foi protocolada pelo PSOL 
na última sexta-feira (27), 
como pedido de medida 
cautelar, contra a medida 
do Congresso Nacional em 
derrubar o decreto do IOF.

No pedido, o PSOL alega 
que “trata-se de competên-

cia constitucional legítima 
do Chefe do Poder Executi-
vo, e não de exercício exor-
bitante de função regula-
mentar” sobre o decreto.

“Ao sustar o decreto 
presidencial sem que haja 
demonstração de qualquer 
transgressão aos limites 
constitucionais e legais, o 
Congresso Nacional extra-
polou os contornos do art. 

49, V, da Constituição, con-
vertendo prerrogativa de 
controle em mecanismo de 
ingerência político-legisla-
tiva indevida”, justifica.

Derrubada do IOF
O Congresso Nacional 

derrubou o decreto do Exe-
cutivo sobre o aumento do 
IOF na última quarta-feira 
(25). O texto foi aprovado 

na Câmara e no Senado.
A proposta aprovada sus-

tou todos os decretos do 
governo que aumentaram 
as alíquotas do IOF – as 
três normas editadas des-
de maio. O projeto trami-
tou apensado (de forma 
conjunta) com outras 36 
propostas de mesmo teor. 
A maioria dos textos foi 
patrocinada pela oposição.

Lula assume 
Mercosul e 
vai insistir em 
acordo com a 
União Europeia

MERCOSUL

O Brasil assume na próxima 
semana a presidência do Mer-
cosul, bloco econômico que 
integra países da América do 
Sul. Um dos objetivos do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) à frente do grupamento 
é finalizar o acordo entre o 
Mercosul e a União Europeia, 
além de integrar os acordos 
econômicos nos setores au-
tomotivo e açucareiro.

Lula embarca para Buenos 
Aires, na Argentina, na quarta-
-feira (2/7), para participar da 
Cúpula de Chefes de Estado 
do Mercosul e Estados Asso-
ciados, onde terá a passagem 
de comando da Argentina para 
o Brasil na quinta (3/7).

Será a primeira visita do pe-
tista ao país vizinho desde que 
Javier Milei assumiu a presi-
dência da Argentina. Lula foi 
alvo de uma série de insultos 
públicos durante a campa-
nha presidencial de Milei à  
Casa Rosada.

Entenda o que é o Mercosul
O Mercosul é um bloco po-

lítico e econômico da Amé-
rica do Sul, que visa fazer a 
integração regional entre os 
seus membros. Um dos prin-
cipais objetivos é avançar o 
livre comércio, tanto de bens, 
como de serviços e outros  
setores produtivos.

O Mercosul é composto por 
Argentina, Brasil, Paraguai e 
Uruguai. A Bolívia está no 
processo de integração, que 
pode levar até quatro anos 
para estabelecer a sua entrada  
no bloco.
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“Quem alimenta o nós contra eles acaba 
governando contra todos”, diz Hugo Motta

Comissão de Defesa dos Direitos das 
Crianças e Adolescentes apresenta 
balanço do primeiro semestre O presidente da Câma-

ra dos Deputados, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
divulgou nesta segunda-
-feira (30) um vídeo nas 
redes sociais em que res-
ponde diretamente ao 
governo federal sobre a 
derrubada do decreto que 
aumentava as alíquotas 
do IOF (Imposto sobre  
Operações Financeiras).

“Quem alimenta o ‘nós 
contra eles’ acaba gover-
nando contra todos. A Câ-
mara dos Deputados, com 
383 votos de deputados de 
esquerda, de direita, deci-
diu derrubar um aumento 
de imposto sobre o IOF”, 
afirmou o presidente.

“A polarização política 
tem cansado muita gente 
e, agora, querem criar a 
polarização social”, com-
plementou Hugo.

O projeto para derrubar 
o decreto do IOF foi apro-
vado tanto pela Câmara 
quanto pelo Senado, na 
última semana, e impôs 
uma das derrotas mais ex-
pressivas ao governo Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 
neste mandato.

O vídeo de Hugo foi pu-
blicado em meio a decla-
rações do governo de que 
teria sido “surpreendido” 

A Comissão de Defesa dos 
Direitos das Crianças e Adoles-
centes (CDDCA) da Assembleia 
Legislativa do Amazonas (Ale-
am), presidida pela deputada 
Débora Menezes (PL), apresen-
tou, nesta segunda-feira (30/6), 
o balanço das ações referentes 
ao primeiro semestre de 2025.

A parlamentar esteve à frente 
da Procuradoria Especial da 
Criança e do Adolescente e 
da Comissão Permanente da 
Criança e do Adolescente da 
Aleam, com foco em presença 
nos territórios, articulação com 
a rede e ações educativas de 
grande alcance.

De acordo com a CDDCA, 
a atuação da deputada tem 
sido marcada não apenas pela 
presença nos territórios, mas 
por articulação institucional 
que conecta base, legislação 
e estrutura pública. Sob sua 
condução, a Procuradoria dei-
xou de ser apenas um núcleo 
de escuta e passou a atuar 
como eixo articulador de ações 
educativas, formativas e pre-
ventivas em todo o estado.

“As atividades começaram 
ainda no início do ano, com a 
presença da Procuradoria nos 
eventos de Carnaval realizados 
no Sambódromo de Manaus. 

pela votação. O ministro 
da Fazenda, Fernando Ha-
ddad, chegou a dizer que 
a decisão do Congresso foi 
“flagrantemente inconsti-
tucional” e que o Executivo 
avalia recorrer ao STF (Su-
premo Tribunal Federal).

Em meio a crise entre o 
Executivo e o Legislativo, 
Hugo aparece no vídeo 
respondendo diretamente 
a uma pergunta exibida na 
tela: “O governo diz que foi 
pego de surpresa com a vo-
tação do IOF. Fake ou real?” 
A resposta aparece na tela 
como “fake”, e o presidente 
da Câmara rebate:

“Capitão que vê o bar-
co indo em direção ao 
iceberg e não avisa, não 
é leal, é cúmplice. E nós 
avisamos ao governo que 
essa matéria do IOF teria 
muita dificuldade de ser 
aprovada no Parlamento”, 
complementa o presidente 
da Câmara.

O decreto derrubado pre-
via aumento nas alíquotas 
do IOF, o que poderia ge-
rar até R$ 10 bilhões em 
arrecadação em 2025. No 
entanto, a proposta en-
controu forte resistência  
no Congresso.

Na Câmara, o PDL (Proje-
to de Decreto Legislativo) 

Por se tratar de um evento de 
grande porte, com circulação 
de milhares de pessoas, foi 
necessário um olhar atento 
sobre o fluxo de crianças e 
adolescentes nesses espaços. 
A equipe da Procuradoria este-
ve em campo em parceria com 
órgãos fiscalizadores como o 
Juizado da Infância e da Juven-
tude e a Secretaria de Justiça, 
Direitos Humanos e Cidada-
nia do Amazonas (Sejusc), 
atuando com orientações di-
retas ao público, acolhendo 
menores desacompanhados 
e distribuindo materiais edu-
cativos. A atuação reforçou o 
papel da Procuradoria como 
espaço de proteção, sobre-
tudo em ambientes de alta  
exposição”, afirmou.

Já em fevereiro, as ações 
se voltaram para as escolas 
públicas da capital. A equipe 
promoveu encontros com pais 
e responsáveis logo no início do 
ano letivo, com o objetivo de 
orientar, escutar e estimular a 
participação ativa das famílias 
no cuidado com crianças e 
adolescentes. Esses momentos 
de acolhimento foram funda-
mentais para abrir espaço ao 
diálogo e à prevenção.

Em abril, foi lançada oficial-

que sustou a medida foi 
aprovado por 383 votos 
favoráveis à derrubada e 
outros 98 contrários. No 
Senado, a votação ocorreu 
de forma simbólica.

Hugo Motta também de-
fendeu sua atuação como 
líder do centro político, 
rebatendo críticas de que 
sua postura seria “morde 
e assopra”.

“Se a ideia for ruim para o 
Brasil, eu vou morder. Mas 
se essa ideia for boa, eu 
vou assoprar para que ela 
possa se espalhar por todo 
o país. Ser de centro não 
é ter ausência de posição 
é ter ausência de precon-
ceito”, declarou.

mente a campanha “Bullying 
não é brincadeira. Respeito 
é a melhor decisão.”, com 
ações educativas em escolas 
públicas e privadas, entre elas 
unidades do grupo Idaam e 
o Colégio Dom Bosco. Com 
atenção especial ao bullying 
cibernético e aos riscos rela-
cionados ao uso da internet 
e jogos online, a campanha 
mobilizou alunos, professores 
e coordenação pedagógica.

As atividades foram conduzi-
das por uma equipe especia-
lizada, formada por psicóloga, 
assistente social e pedagogas, 
com uma abordagem cuida-
dosa, segura e adequada para 
o ambiente escolar

DERRUBADA DO DECRETO DO IOFASSEMBLEIA LEGISLATIVA

Presidente da Câmara dos 
Deputados, Hugo MottaComissão de Defesa dos Direitos 

das Crianças e Adolescentes
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Partido pede medida 
cautelar para suspen-
der a decisão do Con-
gresso que derrubou 
o decreto do governo 
federal relativo ao au-
mento do IOF



dados nesta semana e enquanto 
avaliam o atual cenário das dis-
putas comerciais.

Cenário externo
Em relação ao comércio, os 

mercados entram nesta segun-
da na última semana completa 
antes do prazo para o fim da 
pausa nas tarifas abrangentes 
dos EUA em julho, com o presi-
dente Donald Trump ainda sem 
fechar acordos comerciais com 
seus principais parceiros, como 
o Japão e a União Europeia.

Em um sinal positivo, o Cana-

dá revogou seu imposto sobre 
serviços digitais voltado para 
empresas de tecnologia dos EUA 
no domingo, poucas horas antes 
de entrar em vigor, em uma 
tentativa de avançar nas nego-
ciações comerciais.

Na frente de dados, o desta-
que da semana será a publica-
ção do relatório de emprego de 
junho nos EUA, na quinta-feira, 
com os agentes em busca de 
sinais de enfraquecimento no 
mercado de trabalho que pos-
sam impulsionar as chances de 
cortes na taxa de juros pelo 

Federal Reserve.
Nos últimos dias, operado-

res têm elevado as apostas 
em reduções de juros pelo 
banco central dos EUA na es-
teira de dados moderados de 
inflação e da maior pressão 
de Trump sobre a instituição 
para retomar o afrouxamento 
da política monetária.

Um dado fraco para a criação 
de empregos em junho pode 
gerar ainda mais expectativa por 
cortes de juros, o que favorece o 
real e outros pares do dólar. No 
momento, operadores projetam 

Economia

Com investidores de 
olho nas negociações 
comerciais dos EUA 
e à espera de dados 
econômicos, bolsa 
subiu nesta segunda 
(30) e dólar caiu

O dólar fechou o pre-
gão desta segunda-
-feira (30) em queda, 
acumulando baixa no 

mês de junho, no fechamento 
do segundo trimestre e, conse-
quentemente, nos primeiros seis 
meses do ano.

Enquanto isso, o Ibovespa 
avançou, conforme os investi-
dores seguiam de olho nas ne-
gociações comerciais dos Esta-
dos Unidos com seus parceiros, 
com dados econômicos no Brasil 
também no radar.

Fechando em queda de 
0,88%, a R$ 5,435 nesta se-
gunda, o dólar acumula perda 
ante o real de 12% no semestre. 
Nos últimos três meses, a bai-
xa registrada foi de 4,76%. Na 
comparação de junho e maio, 
a baixa foi de 4,99%.

Já o Ibovespa, que fechou em 
alta de 1,45% no dia a 138.854,6 
pontos, acumula alta de 15,55% 
nos seis meses até agora. No 
segundo trimestre, a alta foi de 
6,7%. Em junho, de 1,43%.

Os movimentos do real nesta 
sessão tinham como pano de 
fundo a baixa volatilidade da mo-
eda norte-americana no exterior, 
uma vez que os investidores 
seguravam suas apostas antes 
da divulgação de uma série de 

Fechando em queda de 0,88%, a R$ 5,435 nesta segunda, o dólar acumula perda ante o real de 12% no semestre 

0,09%, a 97,280.

Cenário no Brasil
Na cena doméstica, o foco do 

mercado estava em torno de 
dados. O Banco Central infor-
mou nesta manhã que a dívida 
pública bruta do Brasil subiu 
menos do que o esperado em 
maio, quando o setor público 
consolidado brasileiro apresen-
tou déficit primário menor do 
que a expectativa.

Mais tarde, as atenções esta-
rão voltadas para números so-
bre a abertura de vagas formais 
de trabalho em maio, a serem 
publicados pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego às 14h30.

A volatilidade do pregão pode 
ser afetada pela disputa pela de-
finição da Ptax de fim de mês e 
trimestre. Calculada pelo Banco 
Central com base nas cotações 
do mercado à vista, a Ptax serve 
de referência para a liquidação 
de contratos futuros.

Na semana passada, opera-
dores relataram à Reuters um 
fluxo maior na saída de dólares 
do país com a aproximação do 
fim do trimestre e após a derru-
bada pelo Congresso das novas 
alíquotas impostas pelo governo 
para o Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF).

Na sexta-feira (27), o dólar à 
vista fechou em baixa de 0,28%, 
a R$ 5,4831.

Analistas consultados pelo 
Banco Central reduziram a pro-
jeção para a inflação brasileira 
neste ano pela quinta semana 
consecutiva. O Focus mostrou 
que a expectativa para a inflação, 
medida pelo IPCA, é de 5,20% ao 
fim deste ano, acima da previsão 
de 5,24% na pesquisa anterior.

Dólar acumula queda de 12% e 
Ibovespa sobe 15% no 1º semestre

um corte de juros em setembro.
“Ainda consideramos um cor-

te em julho prematuro, dado 
o intervalo de um mês até a 
próxima reunião. No entanto, 
dependendo dos dados dispo-
níveis, o início do ciclo de afrou-
xamento — que esperávamos 
anteriormente para dezembro 
— pode ser antecipado para 
setembro”, disseram analistas 
do BTG em relatório.

O índice do dólar – que 
mede o desempenho da mo-
eda norte-americana frente a 
uma cesta de seis divisas – subia 
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Governo lança Plano Safra da Agricultura 
Familiar com R$ 89 bi em recursos

O governo federal lançou 
nesta segunda-feira (30) o 
Plano Safra 2025/2026 da 
Agricultura Familiar, que con-
tará com R$ 89,2 bilhões em 
recursos e juros mais altos em 
relação ao anterior.

Do total, R$ 78,2 bilhões 
serão recursos financiáveis 
destinados ao Programa Na-
cional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf). 
As taxas de juros variam de 
0,5% a 8% ao ano. Na safra 
anterior, as taxas variavam de 
0,5% a 6%.

Entre os recursos voltados a 
programas de apoio, o Garan-

tia-Safra contará com R$ 1,1 
bilhão, enquanto o Proagro 
Mais receberá R$ 5,7 bilhões. 
As compras públicas terão R$ 
3,7 bilhões. Já a assistência 
técnica e extensão rural (Ater) 
contará com R$ 240 milhões, 
enquanto a Política de Garan-
tia de Preços Mínimos para 
os Produtos da Sociobiodi-
versidade (PGPM-Bio), com 
R$ 42,2 milhões.

Apesar da alta na taxa básica 
de juros, hoje em 15% ao ano, 
o governo conseguiu manter 
em 3% a taxa de financiamento 
para a produção de alimentos 
da cesta básica, como arroz, 

feijão, mandioca, frutas, ver-
duras, ovos e leite. Esse foi o 
principal desafio para o go-
verno na construção do Plano.

Essa taxa cai para 2% nos 
casos de cultivo orgânico 
ou agroecológico. A taxa 
de 3% também foi mantida 
nas linhas Pronaf Jovem, 
Pronaf Agroecologia e Pro-
naf Bioeconomia.

Segundo o governo, o es-
forço para manter os juros 
reduzidos se deve ao bom de-
sempenho do plano anterior.

Na terça-feira (1), será 
lançado o Plano Safra 25/26 
empresarial.

PRONAF

Do total, R$ 78,2 bilhões serão destinados ao Pronaf
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Brasil abre 148.992 vagas formais 
de trabalho em maio

O Brasil abriu 148.992 va-
gas formais de trabalho em 
maio, segundo dados do 
Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados 
(Caged), divulgados nesta 
segunda-feira pelo Ministé-
rio do Trabalho e Emprego.

O resultado do mês pas-
sado — fruto de 2.256.225 
admissões e 2.107.233 des-
ligamentos — ficou abaixo 
da expectativa de econo-
mistas apontada em pes-
quisa da Reuters, de criação 
líquida de 179.000 vagas.

O resultado represen-
ta uma alta em relação 

ao mesmo mês em 2024, 
quando foram criados 
139.557 postos de traba-
lho, mas não alcançou os 
números de 2023, em que 
o saldo positivo foi em 
156.193.

Já no acumulado do ano, o 
saldo positivo é de 1.051.244 
vagas, abaixo do mesmo pe-
ríodo em 2024, que registrou 
saldo positivo de 1.105.385 
postos de trabalho.

Os cinco grupamentos de 
atividades econômicas re-
gistraram saldos positivos 
de vagas em maio, segundo 
dados preliminares e ainda 

sujeitos a ajustes. O setor de 
serviços liderou a abertura 
de vagas, com 70.139 pos-
tos, seguido pelo comércio, 
com 23.258. Em último lu-
gar, depois de indústria e 
agropecuária, ficou o setor 
de construção com abertu-
ra de 16.678 vagas.

Acre foi o Estado com 
a maior criação percen-
tual de vagas, com alta 
de 1,24% em relação ao 
mês anterior, enquanto o 
Rio Grande do Sul regis-
trou o pior desempenho, 
ficando estável frente ao  
mesmo período.

EM ALTA

O resultado do mês passado, fruto de 2.256.225 admissões e 2.107.233 desligamentos, ficou abaixo da 
expectativa de economistas
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Pelo menos 58 pes-
soas morreram em 
novos bombardeios, 
segundo autoridades 
de saúde

Israel fez um novo ataque a 
Gaza nesta segunda-feira 
(30), deixando ao menos 
60 mortos. Mais cedo, o 

exército israelense emitiu or-
dens de evacuação para mo-
radores de grandes distritos 
do norte, forçando uma nova 
onda de deslocamentos.

“As explosões não paravam; 
bombardeavam escolas e 
casas. Pareciam terremotos”, 
disse Salah, de 60 anos, pai de 
cinco filhos, da Faixa de Gaza. 
“Nos noticiários, ouvimos que 
um cessar-fogo está próximo, 
no chão, vemos mortes e 
ouvimos explosões.”

“Olhem para nós, não so-
mos apenas números e nem 
apenas imagens. Mártires 
como este todos os dias”, 
disse uma mulher deslocada 
Amani Swalha, em pé sobre 
os escombros de uma escola 
na Faixa de Gaza atingida por 
um ataque. ” É nosso direito 
viver, e viver com dignidade, 
não assim, em humilhação.”

Negociações de cessar-
-fogo

A ofensiva israelense, que 
foi uma das mais pesadas 
nas últimas semanas, acon-
tece em meio a novas ten-
tativas do presidente dos 
Estados Unidos de fechar 
um acordo de cessar-fogo 
e resgatar reféns.

Um dia depois do apelo 
de Trump, o ministro de As-
suntos Estratégicos de Israel, 
Ron Dermer, que é próximo 
do primeiro-ministro Ben-
jamin Netanyahu, viajou à 
Washington para uma nova 
rodada de conversas sobre 

Palestinos inspecionam os danos em uma escola 
da UNRWA que abrigava pessoas deslocadas e foi 
atingida por um ataque aéreo israelense no domingo, 
na Cidade de Gaza, em 30 de junho de 2025

sem para o Sul, afirmando 
que planejavam combater 
militantes do Hamas que 
operavam no Norte de Gaza.

A guerra já matou mais 
de 56 mil palestinos, segun-
do autoridades de saúde 
locais, e destruiu grande 
parte da faixa costeira. A 
maioria dos reféns liberta-
dos até agora foi por meio 
de negociações indiretas 
entre o Hamas e Israel.

Israel intensifica ataques a Gaza 
antes de negociações de cessar-fogo

Gaza e Irã.
Ainda assim, no enclave 

palestino, não houve sinais 
de que os combates iriam 
diminuir.

Em Israel, o gabinete de se-
gurança de Netanyahu deve 
se reunir para discutir os pró-
ximos passos do conflito.

Na sexta-feira (27), o chefe 
militar de Israel disse que 
a atual operação terrestre 
estava perto de atingir seus 

objetivos e, no domingo, 
Netanyahu disse que novas 
oportunidades se abriram 
para recuperar os reféns, dos 
quais acredita-se que 20 ain-
da estejam vivos.

Ofensiva israelense no 
subúrbio de Gaza

Tanques israelenses avan-
çaram para a região de Zei-
toun e bombardearam diver-
sas áreas no norte.

Segundo moradores, ae-
ronaves bombardearam 
ao menos quatro escolas 
após ordenarem a retirada 
de famílias.

O Sindicato dos Jornalistas 
Palestinos afirmou que mais 
de 220 jornalistas foram mor-
tos em Gaza desde o início da 
guerra, em outubro de 2023.

O exército israelense disse 
que atingiu alvos militantes 
no norte de Gaza, incluindo 

centros de comando e con-
trole, após tomar medidas 
para mitigar o risco de ferir 
civis.

O bombardeio ocorreu 
após novas ordens de eva-
cuação para vastas áreas no 
norte, onde forças israelenses 
já haviam operado, deixando 
para trás uma destruição em 
larga escala.

Os militares ordenaram 
que a população se dirigis-

Tarcísio sanciona lei que cria cadastro 
com DNA e foto de estupradores

Revista ‘The Economist’ diz que Lula perdeu influência 
no exterior e é cada vez menos popular no Brasil

O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), publicou no Diário Oficial 
do estado desta segunda-feira 
(30), a criação do cadastro es-
tadual de pessoas que tenham 
sido condenadas pelo crime 
de estupro.

De autoria do deputado Gil 
Diniz (PL), o texto estabelece 
que o cadastro deve conter 
os dados pessoais completos, 

Para quem olha o Brasil de 
fora, o Presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
perdeu sua influência com seus 
pares internacionais, enquanto 
sua popularidade afunda no 
país. Pelo menos, essa é a 
percepção do noticioso inglês 
The Economist.

Em 2022, quando o petis-
ta estava prestes a disputar o 
Palácio do Planalto com o ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), 
numa publicação cuja capa era o 
Cristo Redentor respirando com 
ajuda de aparelhos sob o título 
“a década sombria do Brasil”, a 
avaliação do The Economist era 
que a reeleição do então man-
datário “seria ruim para o Brasil 
e para o mundo. Só Lula pode 
prevenir isso”.

Três anos depois, o otimismo 
com Lula por parte de uma das 
principais publicações do mundo 
de economia parece ter se esvai-
do. A publicação deste domingo 
(29) do The Economist comenta 
o fato de que Bolsonaro pode ser 
preso em breve caso seja culpado 
pela suposta trama golpista que 
teria tentado impedir a posse 

uma foto, as características fí-
sicas, materiais genéticos e im-
pressões digitas do indivíduo.

Serão inseridos neste banco 
de dados, inclusive, informa-
ções sobre aqueles que tenham 
sido condenados e já tenham 
cumprido pena.

“Considera-se estuprador, 
para fins desta lei, aquele que 
tenha sido condenado, com 
sentença transitada em julga-

do petista.
Ainda assim, reconhece sua 

força política num momento em 
que o apoio a Lula cai. “Ele [Bol-
sonaro] ainda não escolheu um 
sucessor para liderar a direita. 
Mas se o fizer e a direita se unir a 
essa pessoa antes das eleições de 
2026, a presidência será deles”, 
diz o The Economist.

O noticioso ainda chama aten-
ção para a derrubada do decreto 
que elevava o IOF (Imposto so-
bre Operações Financeiras) por 
parte do Congresso Nacional, 
movimento inédito nos últimos 

do, pela prática de estupro, 
ainda que cumprida a pena”, 
diz a lei.

Agora, é de responsabilida-
de da Secretaria da Segurança 
Pública do Estado, comandada 
por Guilherme Derrite (PP), a re-
gulamentação da criação, atu-
alização, divulgação e acesso 
ao cadastro.

Pela publicação, a lei passa 
a valer no prazo de trinta dias.

30 anos e que sinaliza a fra-
queza do mandatário perante 
o Legislativo.

Quanto ao cenário interna-
cional, o The Economist aponta 
um Brasil isolado do Ocidente 
e enfraquecido mesmo entre 
seus aliados.

Nas Américas, o texto destaca 
o isolamento de Lula com o 
presidente da Argentina, Javier 
Milei, a segunda maior economia 
da América do Sul e um parceiro 
histórico do Brasil, hoje mais 
alinhado aos Estados Unidos de 
Donald Trump.

SÃO PAULONOTICIOSO INGLÊS

Banco de dados deve conter informações, inclusive, de pessoas que foram condenadas e já cumpriram penaPresidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT)
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O Boi Garantido con-
quistou o 33º título da 
história, com apura-
ção do resultado nesta 
segunda-feira (30/06), 
no Bumbódromo de 
Parintins

O Boi Garantido se con-
sagrou campeão do 
58º Festival Folclórico 
de Parintins, com um 

total de 1.259 pontos, supe-
rando o Boi Caprichoso por 
1,1 ponto, que somou 1.257,9 
pontos na apuração final. A apu-
ração do Festival de Parintins 
aconteceu nesta segunda-feira 
(30/06), no Bumbódromo de 
Parintins (distante 369 quilô-
metros de Manaus).

Com o tema “Boi do Povo, 
Boi do Povão”, o Garantido 
conquistou seu 33º título com 
uma apresentação dividida em 
três atos, com temáticas distin-
tas por noite: “Somos o Povo 
da Floresta”, “Garantido, Patri-
mônio do Povo” e “Garantido, 
o Boi do Brasil”.

Para o presidente do Boi 
Garantido, Fred Góes, a vitória 
representa um sentimento de 
tranquilidade no coração da na-
ção vermelha. “O nosso coração 
está tranquilo pelo trabalho que 
fizemos. Nós não costumamos 
tripudiar pelo resultado do festi-
val — nós ganhamos e vamos co-
memorar. O festival ganha muito 
com a vitória do Garantido. Não 
é só o Garantido que ganha, é 
Parintins”, afirmou.

Apuração
Para a leitura das notas, a 

mesa foi composta pelo se-
cretário de Cultura, Caio An-
dré, o presidente da comissão 
de jurados João Francisco 
Lisboa e dois representantes 
de cada agremiação.

O secretário Caio André des-
tacou a realização do Festival de 
Parintins para a economia do 
município, e ressaltou a impor-
tância do apoio do Governo do 
Amazonas para o evento. ‘’Foi um 
grande festival, tudo aconteceu 

Com o tema “Boi do Povo, Boi do Povão”, o Garantido conquistou seu 33º título 

Caprichoso leva título de Campeão Sustentável 2025 com 706,9kg 
                                          quilos de resíduos recicladosDIVULGAÇÃO

Nas máquinas, 37.520 unidades de latinhas e PETs foram destinadas e trocadas por brindes. 

O boi Caprichoso consagrou-
-se, pelo quarto ano consecutivo, 
o Campeão Sustentável do Festi-
val de Parintins 2025. A galera azu-
lada conseguiu destinar 706,94 
kg, conquistando o prêmio de 
R$ 20 mil para o boi e R$ 10 mil 
para a torcida organizada Raça 
Azul. O boi Garantido conseguiu 
destinar 680,42 kg.

A competição é parte do pro-
jeto “Recicla, Galera”, do Gover-
no do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado do Meio 
Ambiente (Sema), em parceria 
com o Sebrae e o Sistema Coca-
-Cola Brasil. Seguindo os moldes 
de 2024, o duelo ocorreu durante 
toda a semana do Festival, com a 
suporte tecnológico de máquinas 
coletoras de resíduos recicláveis.

FESTIVAL DE PARINTINS 2025

Boi Garantido se consagra o campeão 
do Festival de Parintins 2025

de forma ordeira, com segu-
rança, com estrutura adequada 
e, principalmente, oferecendo 
oportunidades às pessoas que 
vieram a Parintins e aos cidadãos 
de Parintins’’, disse.

O Boi Garantido saiu vitorioso 
na primeira noite de apresenta-
ção, conquistando a maioria das 
notas altas dos jurados. O bumbá 
vermelho obteve 419,8 pontos, 
enquanto o Boi Caprichoso ficou 
com 419,6, perdendo a primeira 
noite por dois décimos.

Na segunda noite, o Boi 
Garantido venceu por 419,5 
pontos, contra 419,3 pontos 
do Boi Caprichoso. O Garan-
tido se consagrou campeão 
na terceira noite, fechando 
com 419,7 pontos, enquan-
to o Boi Caprichoso obteve 
419 pontos.  Somando a 
pontuação, o Garantido foi 
campeão com 1.259 pon-
tos, 1,1 pontos à frente do 
Caprichoso, que ficou com 
1.257,9 pontos.

Troféu
O boi-bumbá campeão e o 

vice do 58º Festival Folclórico 
de Parintins vão receber um 
troféu mais que especial este 

ano. Criado pelo artista Lucijo-
nes Cursino, o mesmo artista 
parintinense criador do troféu 
Sincretismo Cultural, lançado na 
semana passada e que ficará 

em exposição no Bumbódromo 
após o festival.

Os troféus do festival foram 
confeccionados em 30 dias. 
Para a obra sair do campo das 

“Desde o início, quando criamos 
a disputa de reciclagem entre as 
galeras, reforçamos que a verda-
deira vencedora é a nossa natu-
reza. Mais uma vez, Caprichoso e 
Garantido mostram que a rivalida-
de pode – e deve – caminhar junto 
com a responsabilidade ambien-
tal. É bonito ver o compromisso 
das torcidas indo além da arena, 
ajudando a construir um Festival 
de Parintins cada vez mais cons-
ciente e sustentável”, declarou 
o secretário de Estado do Meio 
Ambiente, Eduardo Taveira.

A disputa de reciclagem entre 
os bois contabilizou um total de 
1.387,36 kg de materiais reciclá-
veis destinados pelos torcedores 
de cada boi. Destes, 596,9 kg fo-
ram destinados pelas galeras du-

rante as três noites do Festival no 
Bumbódromo, enquanto 790,46 
kg foram levados por torcedores 
direto às máquinas coletoras do 
“Recicla, Galera”. 

Disputa de Reciclagem
O duelo de reciclagem do “Re-

cicla, Galera” aconteceu em duas 
frentes. De 23 a 29 de junho, 
torcedores puderam destinar seus 
resíduos em máquinas coletoras 
instaladas no Espaço Sustentável, 
na praça da Liberdade, e escolher 
para qual boi pontuar na disputa. 
Além da frente de coleta con-
duzida pela tecnologia, a tradi-
cional disputa entre os itens 19 
do Festival também mobilizou os 
torcedores, durante as três noites 
de festa dentro do Bumbódromo.

Divulgação

ideias, o artista Lucijones criou 
um tema para trabalhar suas 
criações. “Nosso festival foi cria-
do por várias culturas, várias 
crenças, várias ideologias, por 
várias raças. Então, isso que a 
gente quis demonstrar nesse 
troféu”, explicou.

Na concepção da obra, cada 
fatia que compõe a cabeça do boi 
representa a formação desses 
elementos. Abaixo, há o bum-
bódromo, o templo da apre-
sentação, onde é dado vida aos 
bumbás Caprichoso e Garantido.

“No Bumbódromo, é justa-
mente ali que acontece essa 
disputa e tudo preenchido com 
as cores. Se for o Garantido, o 
Bumbódromo é todo preen-
chido pelas cores vermelhas, 
porque dominou aquela área 
toda, entendeu? Se for o Ca-
prichoso, foi porque o bumbó-
dromo ficou todo azul, porque 
o azul dominou geral, então 
foi justamente isso aí que eu 
imaginei”, comentou Lucijones.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

‘Boi do Povo, Boi do Povão’

Para o presidente do Boi Garantido, Fred Góes, a vitória representa um sentimento de tranquilidade no co-
ração da nação vermelha
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Esportes

Gols de Germán Cano 
e Hércules colocam 
o Tricolor das La-
ranjeiras nas quartas 
de final da Copa do 
Mundo

Sem medo e com muita 
personalidade, o Flu-
minense arrancou um 
resultado gigante con-

tra a Inter de Milão nesta 
segunda-feira (30), vencendo 
os italianos por 2 a 0 em duelo 
válido pelas oitavas de final do 
Mundial de Clubes.

Com a vitória maiúscula so-
bre o finalista da Champions 
League em Charlotte, o Tricolor 
avança para as quartas de final e 
enfrenta, na próxima sexta-feira 
(4), o vencedor de Manchester 
City x Al-Hilal, que se enfrentam 
ainda nesta segunda.

Além de abrir a vitória his-
tórica com o gol logo no iní-
cio da partida, Germán Cano 
também alcançou a marca de 
200 jogos com a camisa do 
Tricolor. Hércules marcou o 
segundo gol do time carioca 
já nos acréscimos da partida.

Como foi o jogo
O início de jogo não poderia 

ser melhor para o Fluminense, 
que abriu o placar logo aos 2 
minutos com Cano. O argen-
tino aproveitou lançamento 
de Arias, desviado em Basto-
ni, e cabeceou sem chances  
para Sommer.

O Tricolor não se fechou 
com a vantagem no placar 

João Fonseca supera britânico e 
conquista primeira vitória em Wimbledon

Gabriel Bortoleto faz história e conquista 
os primeiros pontos Fórmula 1

João Fonseca x Jacob Fe-
arnley, Wimbledon 2025

Piloto brasileiro, 
Gabriel Bortoleto

João Fonseca atingiu mais 
um marco em sua curta trajetó-
ria nesta segunda-feira (30). Em 
sua estreia na chave principal 
do torneio de Wimbledon, o 
tenista de 18 anos conquistou 
a primeira vitória da carreira na 
competição mais tradicional 
do circuito ao bater o britânico 
Jacob Fearnley, número 51 do 
mundo, por 3 sets a 0, parciais 
de 6/4, 6/1 e 7/6 (7/5).

O brasileiro, atual 54° do 
ranking, avançou à segunda 
rodada do terceiro Grand Slam 
do ano e enfrentará agora o 
vencedor do confronto entre 
o holandês Tallon Griekspo-
or, número 29 do mundo, e o 
americano Jenson Brooksby, 
101° na lista da ATP.

“A vitória significa muito, 
é muito especial. Sempre foi 
meu Grand Slam favorito, 
desde a minha infância. Peço 
desculpas por ter vencido um 
britânico, mas obrigado pelo 
apoio, obrigado por respeita-
rem o tênis hoje. Jacob é um 
grande jogador e não vejo a 
hora de enfrentá-lo de novo. 
Nós dois estávamos muito 
nervosos no início do jogo, 
nessa quadra linda. Estou 
muito feliz com essa oportu-
nidade”, disse João.

A vitória foi a terceira de João 
em três confrontos contra Fe-
arnley. Antes de Wimbledon, o 
brasileiro já havia superado o 
britânico duas vezes, no Chal-

Neste domingo (29), o 
piloto brasileiro da Sauber, 
Gabriel Bortoleto brilhou no 
circuito europeu para che-
gar na 8ª posição e conquis-
tar seus primeiros pontos da 
carreira na principal catego-
ria do automobilismo.

A melhor colocação de 
Bortoleto em sua tempora-
da de estreia na Fórmula 1 
havia sido um 12º lugar, no 
GP da Espanha.

Gabriel Bortoleto largou na 
8ª posição no GP da Áustria, 
mas fez uma corrida sólida 
e conseguiu ultrapassagens 
contra Pierre Gasly, Isakc 
Hadjar e Nico Hülkenberg, 
companheiro de equipe.

Após alcançar o 6º lugar, 
o piloto brasileiro manteve 
uma distância confortável de 
cerca de seis segundos para 
Esteban Ocon, da Haas.

Bortoleto seguiu em busca 
da 5ª posição, que pertencia a 
George Russell, da Mercedes, 
mas o piloto inglês não deu 
espaço para ser ultrapassado.

A Sauber fez um bom tra-
balho com Gabriel nos pit 
stops, gastando cerca de dois 
segundos por parada, mas o 
brasileiro acabou perdendo 
duas posições nas trocas de 
pneus e caiu para oitavo.

Na reta final da corrida, Ga-
briel Bortoleto manteve um 
bom ritmo, tirando a diferen-
ça para o espanhol Fernando 

WIMBLEDON FÓRMULA 1

lenger de Camberra, em janei-
ro de 2025, e no Masters 1000 
de Indian Wells, em março.

O jogo
João, que na última semana 

conquistou sua primeira vitó-
ria em quadras de grama no 
ATP 250 de Eastbourne, mas 
acabou eliminado na segunda 
rodada pelo americano Taylor 
Fritz, mostrou que está se fa-
miliarizando com a superfície. 
Bem no saque e agressivo nas 
devoluções, o brasileiro não 
deu brecha para o rival em seus 
games de serviço e teve quatro 
chances de quebrar Fearnley 
no quarto game, mas não con-
seguiu converter. O britânico 
subiu de produção na parte 
final do set e chegou a ter três 
breakpoints no nono game, 
mas João se defendeu bem e 
salvou seu saque. A superiori-
dade do brasileiro finalmente 
se converteu em quebra no 
momento perfeito: com o pla-
car em 5/4, Fearnely cometeu 
uma dupla falta e o brasileiro 
fechou o set em 6/4.

Embalado pela vitória no pri-
meiro set, Fonseca voltou com 
tudo para a segunda parcial e, 
mais preciso, chegou à que-
bra logo no segundo game, 
abrindo 3/0 na sequência para 
ficar em situação confortável. O 
brasileiro contou mais uma vez 
com a irregularidade do rival 
nos saques e, em nova dupla 

Alonso, que estava em séti-
mo. Na última volta, Bortole-
to ainda lutou pela posição, 
mas não conseguiu ultrapas-
sar o bicampeão mundial.

Após o término da corrida, 
Alonso reconheceu a grande 
corrida de Gabriel e foi até 
o carro  do brasileiro para o 
parabenizar.

Com o histórico 8º lugar, 
o brasileiro somou quatro 
pontos na Fórmula 1, pon-
tuando pela primeira vez na 
principal categoria do auto-
mobilismo mundial.

Felipe Massa havia sido 
o último piloto do Brasil a 
pontuar na F1, no GP de Abu 
Dhabi, em 2017.

falta de Fearnley, obteve a se-
gunda quebra e chegou a 5/1. 
Com um belo saque, fechou a 
segunda parcial em 6/1 e en-
caminhou a vitória.

O terceiro set foi marcado 
pelo equilíbrio. João também 
manteve o controle em seus 
games de serviço e o set se-
guiu empatado até 5/5. No 
11° game, Fonseca finalmen-
te encontrou uma chance de 
assumir a liderança, mas Fe-
arnley se salvou. Precisando 
confirmar seu serviço para for-
çar o tiebreak, o brasileiro viu 
o rival assumir uma postura 
mais agressiva e chegar ao set 
point, mas teve paciência para 
reverter a situação e levar a 
parcial para o desempate. No 
momento decisivo, Fonseca 
mostrou maturidade para vi-
rar o placar e, com dois aces 
seguidos, chegou ao match 
point, fechando em 7/5.

Pódio do GP da Áus-
tria

Lando Norris da McLa-
ren, vice-líder do campe-
onato de pilotos, chegou 
em primeiro lugar e ven-
ceu o GP da Áustria.

Oscar Piastri, também 
da McLaren, e Charles Le-
clerc, da Ferrari, comple-
taram o pódio da corrida.

Próxima etapa da Fór-
mula 1

Gabriel Bortoleto e a 
Sauber voltam às pistas 
da Fórmula 1 no dia 6 de 
julho, às 11h (de Brasília), 
no histórico circuito de 
Silverstone, na Inglaterra.

Histórico: Fluminense surpreende Inter 
de Milão e vai às quartas do Mundial

e mostrou que queria jogo, 
criando chances ao longo do 
primeiro tempo. O Flu quase 
ampliou com Samuel Xavier, 
aos 21, e ainda teve um gol 
anulado aos 39 com Ignácio.

Pela Inter, a melhor chance 
veio aos 10 minutos com chute 
potente de Dimarco, após pas-
se de Miktharyan, obrigando 
Fábio a espalmar para fora.

O Fluminense não mudou 
sua postura na segunda etapa 
e seguiu ameaçando a equipe 
italiana. Aos 21 minutos, Arias 
arriscou uma bomba e obrigou 
o goleiro suíço a se esticar todo 
para mandar a bola para fora.

O tempo era inimigo da Inter 
de Milão, que resolveu forçar 
mais na frente, levando perigo 
para a defesa tricolor.

Os italianos chegaram a 
reclamar de pênalti, aos 21 
minutos, em dividida entre 
Barella e Thiago Silva. Logo 
depois, quase balançaram as 
redes com De Vrij, que pegou 
de primeira na pequena área.

Dimarco também chegou 
perto do gol, em cobrança 
de falta aos 28, mas o dia 
era do Fluminense, de Cano 
e do goleiro Fábio. O goleiro 
fez milagres nos minutos 
finais, principalmente em 
chute de Lautaro Martínez, 
aos 36 minutos.

Com a classificação cada vez 
mais perto, ainda deu tempo 
do torcedor tricolor desabar 
de emoção nos acréscimo com 
gol de Hércules. O camisa 35 
entrou na área e chutou no 
canto de Sommer, sacramen-
tando um dos maiores resul-
tados da história do clube  
das Laranjeiras.

Mundial de Clubes

Fotos: Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Os queridos Fabricio Lago e Cris Bentes, na 
temporada do verão europeu

A ótima Muny Torres, em noite de festa  
na cidade

A presidente 
do Tribunal de 
Contas do Estado 
do Amazonas, 
conselheira Yara 
Amazônia Lins, a 
mais elegante  
na ilha

Brena Dianná e Paulo Feitoza Neto

Dessana Afonso, o deputado Adjuto Afonso, o governador Wilson Lima, o 
vereador Diego Afonso e Jivago Castro Donato e Vânia Marinho, Camila e Flávio Antony Filho

Anna Paula LinsÁdria e o deputado federal Fausto Jr.

O senador 
Eduardo Braga e a 

elegante  
Sandra Braga

O querido Flávio Antony Filho com Camila e os filhos

Leticia Moreno e Zenilda Castelo Branco

Maria Cândida e Lukas Pessoa

. A temporada bovina sacudiu Parintins 
em mais um sensacional Festival Folclóri-
co, a nossa “ópera na floresta”, que en-
canta e emociona.

. Consolidado com sua beleza e exotis-
mo, a Ilha da Alegria reuniu nomes do 
society de Manaus nos camarotes mais 
badalados do Bumbódromo, poderosos 
de vários estados e celebs televisivas.

. A festa proporcionada por Garantido 
e Caprichoso enche de alto astral a pe-
quena e charmosa Parintins deixando o 
Brasil com orgulho de sua gente. É lindo! 
É mágico! É inesquecivel!

. O Sebrae desenvolve pro-
jetos com foco em transfor-
mação local pela implantação 
de políticas de desenvolvi-
mento em eixos estratégicos.

. É o caso do Cidade Em-
preendedora, programa 
nacional do Sebrae que atua 
com foco na melhoria do 
ambiente de negócios, na 
inclusão produtiva e na dina-
mização da economia local.

. A iniciativa é estruturada 
em dez eixos estratégicos, 
entre eles a desburocrati-
zação, compras públicas, 
educação empreendedora, 
inovação, sustentabilidade 
e inclusão socioprodutiva. 
Todas as ações são alinhadas 
aos 17 Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU).

 . Fortalecer o planejamento 
urbano dos municípios da região 
metropolitana de Manaus é o 
foco de uma futura parceria em 
construção entre a Prefeitura de 
Manaus e o Serviço Brasileiro de 
Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae-AM) Amazonas, 
via Instituto Municipal de Plane-
jamento Urbano (Implurb).

 . Durante reunião técnica na 
última quinta-feira, diretores do 
instituto e do Sebrae estiveram 
debatendo mecanismos para 
construção de uma cooperação 
técnica para resultar na criação 
de tutoriais práticos para auxiliar 
cidades na elaboração ou atua-
lização de seus planos diretores 
municipais.

 . A proposta, ainda em fase 
de estudos, visa padronizar e 
facilitar o processo de desenvol-
vimento urbano com orientação 
técnica acessível e adaptada à 
realidade local.

. A Louis Vuitton acaba de 
abrir “The Louis”, uma loja-
-conceito em formato de na-
vio no shopping HKRI Taikoo 
Hui, em Xangai.

. Inspirada nos baús de 
viagem da marca e na he-
rança marítima da cidade, a 
construção combina design 
inovador e imersão cultural. 
Com cerca de 1.600 m², o es-
paço inclui uma exposição de 
dois andares — “Louis Vuitton 
Extraordinary Journey” — com 
10 salas temáticas que ex-
ploram a história da maison 
em áreas como perfumaria, 
esportes, moda e artesanato.

. O projeto é assinado por 
Shohei Shigematsu, do es-
túdio OMA, e será levado ao 
Japão em julho. No terceiro 
andar, a marca estreia o Le 
Café Louis Vuitton em Xangai, 

Ecos de Parintins

Acordo técnico IIAcordo técnico I Nova loja

@fernandocoelhojr   

com cardápio criado pelo chef 
Michelin Leonardo Zambrino. 
O menu une ingredientes locais 
com técnicas francesas, des-
tacando pratos como o Mo-
nogram Ravioli e sobremesas 
como o Peach Charlotte com 
chá de jasmim. Très chic!
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VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Luiz Adail Paz., torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.º 
443/07-06. que autoriza a criação de peixes das espécies de Tambaqui (Colossoma 
macropomum) e Matrinxā (Brycon amazonicus), em uma infraestrutura caracterizada 
por 10 viveiros escavados com 2,6158ha de área alagada e 09 viveiros de barragem 
com 10.9023ha e a instalação de 07 viveiros escavados de tamanhos variados que irá 
perfazer 4,3347ha de área alagada, somando assim 17,8528ha de área alagada to-
tal, em uma propriedade de 246,2276ha, localizada na Estrada AM 010, km 83 (MD), 
Zona Rural, nas coordenadas geográficas 02°41’09,69051”S 59°40’18,96973”W, Rio 
Preto da Eva-AM, para Aquicultura, com validade de 02 Anos. 
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